

日根野中だより

令和5年7月5日発行 日根野中学校 校長 武田 博之

～～教室はまちがうところだ～～ まきた しんじ

教室はまちがうところだ みんなどしどし手を上げて まちがった意見を 言おうじゃないか まちがった答えを 言おうじゃないか まちがうことを おそれちゃいけない まちがったものを わらっちゃいけない まちがった意見を まちがった答えを ああじゃあないか こうじゃあないかと みんなで出しあい言い合うなかで ほんとのものを見つけていくのだ そうしてみんなで伸びていくのだ

いつも正しくまちがいのない答えをしなくちゃならんと思って そういうとこだと思っているから まちがうことがこわくてこわくて 手も上げないで小さくなって 黙りこくって時間がすぎる しかたがないから先生だけが 勝手にしゃべって生徒はうわのそら それじゃあちっとも伸びてはいけない 神様でさえまちがう世のなか ましてこれから人間になろうとしている僕らがまちがったってなにがおかしい あたりまえじゃないか うつむきうつむき そうっと上げた手 はじめて上げた手 先生がさした どきりと胸が大きく鳴って どぎっどきつと体が燃えて立ったとたんに忘れてしまった なんだかぼそぼそしゃべったけれども なにを言ったか ちんぷんかんぷん 私はことりと座ってしまった 体がすうっと涼しくなって ああ言やあよかった こう言やあよかった あとでいいこと浮かんでくるのに それでいいのだ いくどもいくども おんなじことをくりかえすうちに それからだんだんどきりがやんで 言いたいことが言えてくるのだ はじめからうまいこと言えるはずないんだ はじめから答えが当たるはずないんだ なんどもなんども言ってるうちに まちがううちに言いたいことの半分くらいは どうやらこうやら言えてくるのだ そうしてたまには答えも当たる

まちがいだらけの僕らの教室 おそれちゃいけない ワラっちゃいけない 安心して手を上げる 安心してまがえや まちがったってワラったり ばかにしたりおこったり そんなものはおりゃあせん まちがったって誰かがよ なおしてくれるし教えてくれる 困ったときには先生が ない知恵しぼって教えるで そんな教室作ろうやあ おまえへんだと言われたって あんたちがうと言われたって そう思うだからしょうがない だれかがかりにもワラったら まちがうことがなぜわるい まちがってることわかればよ 人が言おうが言うまいが おらあ自分であらためる わからなけりゃあそのかわり 誰が言おうとこずこうと おらあ根性曲げねえだ そんな教室作ろうやあ!

この「教室はまちがうところだ」を読んで、どう感じますか。全校集会でもよくこんな話をしますが、授業中…ひとりの雰囲気、発言がクラス全体の知識に繋がったりするものです。でも、その逆にもなり得ます。ただ、まちがったこと…少しピントの外れたことを発言しても、それ自体が前向きな発言であれば、その捉え方次第で、クラス全体の知識にもつながるということだと思います。教室はまちがうところなのです…。自分の力もちろんですが、クラス全体の力を伸ばすことにも繋がります。これぞチームプレー！…そんな教室でありたいですね…。

大変な時…それは大きく変わるとき…

テストが終わり、直後には市内中体連夏季大会、地区大会、大阪府下大会と3年生にとって中学校生活の集大成ともいえる大会が続きます。この三年間のことを考えると、練習や試合の環境も整ってはきましたが、今まで通りの活動が保証できたとは言い切れません。あとは覚悟をもってその場に挑むだけ…。最後まで諦めることなくがんばってほしいと思います。そのがんばる姿が、下級生である2年生に次のステージへの覚悟を持たせ、1年生にこれから何をすべきなのか？の自覚を持たせることに繋がります。これが伝統づくり…。日根野中学校は校内的には下級生へと引き継がれるべき伝統はあるように感じますが、**クラブ活動で、対外的に勝負をかける強さ…、覚悟を決めて取り組む姿勢は弱いように感じます。**今、日根野中学校に求められている力というのは、その部分なのではないとも感じます。泉佐野市だけでなく、泉南地区を超えて大阪府、近畿、全国へとはばたく力を持っているはずです…。そんな力が学校全体の力となり、強いては校内的な問題も解決していく力につながるように思えてなりません。夏は生き物全体を大きく成長させる季節…。**「飛躍の夏！」**…暑い中、熱中症に気をつけなければなりません。暑い夏を熱く乗り切ってみてはどうでしょうか。各クラブ活動の頑張りに期待します！

目標は他人から
与えられるものでない…
目標はいつも
自分の中から
生まれてくる…
心

保護者のみなさまへ（お知らせ）

明日、明後日、7月6日(木)7日(金)は、泉佐野市内の中学校体育連盟が主催する大会が予定されています。コロナ以前のように、十分な準備期間があったとは言えませんが、みんながんばってきました。ご支援よろしくお願ひします。また学期末の懇談会も、13日(木)14日(金)18日(火)19日(水)の4日間行われます。お忙しい中だとは思いますが、ご予約いただきますようお願い申し上げます。